

214. La Coupe du Monde de Rugby et les Jeux Olympiques et Paralympiques (le 23 novembre 2023)

Du 8 septembre au 28 octobre 2023, la France a accueilli la Coupe du monde de Rugby. Lors du match d'ouverture le 8 septembre, les Bleus ont infligé à la Nouvelle-Zélande sa première défaite en phase de groupe, un exploit historique porté par les nombreux supporters du Stade de France, pouvant accueillir jusqu'à 80 000 personnes.

La sélection du Japon, quant à elle, a disputé quatre matches dans les villes de Nice, Nantes et Toulouse, cette dernière ayant servi de camp de base pour les entraînements précédant la compétition. Les supporters japonais ont été nombreux à faire le déplacement pour assister au match Japon-Chili qui s'est joué à Toulouse le 10 septembre. Sous un soleil accablant, avec un



mercure dépassant les 30°C, les équipes japonaises et chiliennes ont offert un match palpitant, remporté haut la main par les Japonais. A l'extérieur du stade, une scène singulière a capté l'attention des visiteurs après le match : des écoliers de la région, ayant aperçu un groupe de supporters japonais, ont spontanément entonné l'hymne national du Japon, *Kimi ga yo*. Ces enfants ont révélé s'être préparés à cet acte symbolique depuis une année entière, en prévision de la Coupe du monde. Cet élan patriotique a été suivi par un chœur spontané de *La Marseillaise*, offrant ainsi un moment d'échange chaleureux et authentique entre



le Japon et la France. La municipalité de Toulouse avait, elle, organisé une cérémonie de bienvenue en l'honneur de l'équipe japonaise. Le jour du match, la fan zone, dénommée « Village Rugby », était notamment animée par des performances de *taiko* (tambours traditionnels japonais), marquant indéniablement une montée en visibilité du Japon au cœur de la ville rose.

Lors de la précédente édition de la Coupe du Monde de Rugby en 2019, le Japon a eu l'honneur d'être le pays hôte. Cet événement sportif a marqué un tournant historique, puisqu'il s'agissait de la première fois qu'une telle compétition était organisée en Asie. À cette occasion, l'équipe nationale japonaise a réalisé une performance mémorable en se hissant pour la première fois en quarts de finale. Ce résultat remarquable de l'équipe nationale, conjuguée à l'accueil au Japon de

Le Japon vu en France par nos diplomates de l'Ambassade du Japon

cet événement d'envergure internationale, a engendré une popularité sans précédent pour le rugby dans l'Archipel. Lors de ce mondial, l'équipe japonaise n'a malheureusement pas réussi à se frayer un chemin jusqu'aux quarts de final, tandis que la sélection française a été éliminée de justesse en demi-finale. Toutefois, l'ardeur déployée par les joueurs sur le terrain a su captiver de nombreux aficionados du rugby, qu'ils soient dans les gradins ou devant l'écran de télévision.

Alors que le rideau vient de se fermer sur la Coupe du monde de Rugby, la France tourne déjà son regard vers un autre grand rendez-vous sportif : les Jeux Olympiques et Paralympiques d'été de 2024 à Paris. Rappelons que la précédente édition de ces jeux a eu lieu à Tokyo. Il est fascinant de noter cette passation symbolique entre les deux nations : après que le Japon a accueilli la Coupe du Monde de Rugby en 2019, ce fut au tour de la France de prendre le relais. De même, Paris succède à Tokyo comme ville hôte des Jeux Olympiques et Paralympiques.



Initialement prévus pour 2020, les Jeux Olympiques et Paralympiques de Tokyo ont dû être reportés à 2021 en raison de la pandémie de Covid-19. Une décision inévitable, mais lourde de conséquences, qui a conduit à la tenue de ces jeux à huis clos. Bien que la situation l'exigeât, il est indéniable que les athlètes auraient préféré concourir sous les acclamations d'un public en liesse. La situation sanitaire a aussi malheureusement empêché les visiteurs du monde entier de s'immerger dans la richesse de la culture japonaise.

Pour les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris l'été prochain, on espère voir les athlètes donner le meilleur d'eux-mêmes sous les acclamations ferventes d'un public présent en masse. Cela sera également une formidable occasion pour d'échanges et de dialogues favorisant une meilleure compréhension mutuelle et le rapprochement des cultures.

